



**Jubiläum** Karl Strohmayer feierte am 5. Juli 2011 seinen 80. Geburtstag. Aus Anlass des runden Wiegenfests gratulierten der Dorferneuerungsverein, der Bauernbund, Ortsvorsteher und Bürgermeister. Sie überbrachten dem Jubilar einen Geschenkkorb. Glückwünsche gab es von Gottfried Haidvogel, Leopoldine Strohmayer, Uli Bayer, Anna Strohmayer, Annemarie Dangl, Karl Strohmayer, Kurt Dangl, Anna Lirnberger, Gerhard Bayer, Mario Lirnberger, Eva Litschauer und Bürgermeister Kurt Strohmayer-Dangl (v. li.).

**FORSCHUNG**

# Profit für Region durch Projekt gegen Grenzen und Begrenzungen

**RAABS.** Vor ziemlich genau einem Jahr, am 15. Juni 2010, wurde im Lindenhof eine Außenstelle des Ludwig-Boltzmann-Instituts für Kriegsfolgen-Forschung eröffnet. Der Fokus der Arbeit richtet sich auf das Thema „Grenze“.

von MARIANNE MANNSBERGER

Jetzt wird mit dem Projekt „Kulturlandschaften und Identitäten entlang der tschechisch-österreichischen Grenze – 60 Jahre EU“ (KID CZ-A) in Zusammenarbeit mit der Südböhmischen Universität České Budjovice, dem Historischen Institut der Akademie der Wissenschaften der Republik Tschechien, Prag und Kreis Vy-



Der Lindenhof beherbergt eine Außenstelle des Ludwig-Boltzmann-Instituts.

socina ein Vermittlungskonzept erarbeitet.

Im Rahmen des Projekts wurde der Fortbestand der Jungen Uni Waldviertel für die nächsten Jahre gesichert. Sie wird in Zu-

sammenarbeit zwischen Europa Brücke Raabs, Kreis Vysocina und Ludwig-Boltzmann-Institut abgewickelt.

Die Südböhmische Universität České Budjovice plant die Wan-

derausstellung „Die Rolle des Klerus als grenzüberschreitender Faktor“ (2012) und die Produktion mehrerer Radiosendungen. Das Historische Institut der Akademie der Wissenschaften in Prag hält von 26. bis 29. Oktober eine wissenschaftliche Konferenz zum Thema „Bürgerliches Gesetzbuch auf dem Papier: Konstruktion, Kodifikation und Realisation der Zivilgesellschaft in der Habsburgermonarchie“ ab. Die gesamte Region soll von diesem Projekt profitieren. Einerseits als Maßnahme gegen den „Braindrain“ – die Abwanderung der Intelligenz aus einer Region – andererseits soll es zur internationalen Hervorhebung der Region beitragen. ■